

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ ФИЛОСОФИИ И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК
Кафедра социальной работы и реабилитологии

Аннотация к дипломной работе

**Социально- психологические особенности женщин, отказывающихся от
материнства**

Каминская Екатерина Юрьевна

Научный руководитель:
кандидат философских наук,
доцент С. Г. Карасева

Минск, 2019

АННОТАЦИЯ

Социально- психологические особенности женщин, отказывающихся от материнства: аннотация к дипломной работе / Екатерина Юрьевна Каминская; Факультет философии и социальных наук; кафедра социальной работы и реабилитологии; научный руководитель Светлана Геннадьевна Карасева, кандидат философских наук, доцент.

В данной дипломной работе рассмотрены проблемы отказа от материнства.

Цель работы: выявить социально- психологические особенности женщин, отказывающихся от материнства.

Задачи:

-рассмотреть социально-психологические причины отказов от материнства;

-выявить особенности депрессивных состояний у женщин различных возрастов;

-выявить степень тревожности у женщин различных возрастов;

-выявить особенности отказа от детей;

-осуществить способы профилактики в отказе от материнства;

-осуществить способы реабилитации в отказе от материнства;

Объект исследования: объектом исследования являются женщины, отказывающиеся от материнства.

Предмет исследования: отказ от материнства как социально-психологическая проблема.

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из трех глав, заключение, список использованных источников из 42 наименований. Общий объем дипломной работы - 76 страниц.

В первой главе исследуются социально- психологические особенности женщин, демографические характеристики, значение семейного фактора, становление пренатального материнства, материнство как единое целое матери и ребенка.

Вывод по 1 главе: большое влияние оказывает совокупность социальных психологических, педагогических факторов, на формирование материнского комплекса.

Во второй главе рассматриваются вопросы профилактики и реабилитации отказа от материнства, а также комплексная программа по профилактике отказов от детей.

Вывод по 2 главе: профилактика должна осуществляться комплексно (осуществление деятельности на основе согласованного взаимодействия органов и учреждений, отвечающих за различные аспекты государственной системы профилактики (межведомственный уровень), а также специалистов различных профессий (профессиональный уровень). А также раннее выявление женщин, которые собираются отказаться от ребенка. Для лечения и реабилитации послеродовых депрессий используются лечебные и психотерапевтические методы. Антидепрессанты и гормональные препараты на первом месте в лекарственном лечении депрессий. Широко используется применение арт-терапии. Для диагностики подходит изо-терапия, звукотерапия. Так же в программу реабилитации включают массаж, иглоукалывание и водолечение.

В третьей главе осуществляется проведение эмпирического исследования особенностей депрессии и тревожности у женщин с различной возрастной категорией.

Вывод по 3 главе:

Проведенное эмпирическое исследование особенностей депрессии и тревожности у женщин с различной возрастной категорией показало следующее:

1. Уровень тревожности достаточно выше у женщин в возрастной категории от 18 до 30 лет. Они испытывают состояние повышенного беспокойства, страх, тревогу в связи с появлением ребенка. Тревожность является результатом отрицательного эмоционального опыта, что и заметно может проявляться в их поведении. Однако женщины в возрасте от 31 до 50 лет с таким понятием как тревожность сталкиваются достаточно реже.

2. Уровень степени депрессивных расстройств показал то, что более молодые девушки в большей степени склонны в депрессии. Характеризуется это

таким образом, что сразу после родов, они сталкиваются с психотравмирующей ситуацией (рождение ребенка), возможно так же влияние давней психотравмы. Подавление будет заключаться в насильственном уничтожении из сознания воспоминаний, которые вызывают страх, тревогу, напряжение. В случаях, когда травмирующая ситуация оказалась чрезвычайно сильной и эмоциональной, она может остаться в подсознании в виде печали и тревоги. Для женщин, которые испытывают депрессивные состояния, следует оказывать психологическую и социальную поддержку. Самым простым из способов является изменение образа жизни, так же используется психологическая помощь психологов. Психологическая терапия поможет выявить и изменить разрушительные мысли и поведение.

Гипотеза исследования о том, что существуют различия между депрессивными расстройствами и степенью тревожности у женщин различной категории.

Практическая значимость полученных результатов: результаты дипломной работы могут быть использованы специалистами, работающими с женщинами отказывающимися от материнства, психотерапевтами, социальными работниками, а также медицинским персоналом.

ANNOTATION

Socio-psychological characteristics of women abandoning motherhood: summary of the thesis / Ekaterina Y. Kaminskaya; Faculty of Philosophy and Social Sciences; Department of Social Work and Rehabilitation; Svetlana Karaseva, Ph.D., associate professor.

In this thesis work addresses the problems of non-motherhood.

Objective: to identify the socio-psychological characteristics of women who refuse to motherhood.

Tasks:

- to consider the socio-psychological reasons for refusal of motherhood;
- identify the features of depression in women of different ages;
- identify the degree of anxiety in women of different ages;
- identify the characteristics of child abandonment;
- to implement ways of prevention in the waiver of motherhood;
- to implement ways of rehabilitation in the waiver of motherhood;

Object of study: the object of study are women who refuse to motherhood.

Object of study: the object of study are women who refuse to motherhood.

Subject of research: the rejection of motherhood as a socio-psychological problem.

The thesis includes in its structure the following elements: introduction, the main part, consisting of three chapters, conclusion, list of references from 42 titles. The total amount of the thesis - 76 pages.

The first chapter examines the socio-psychological characteristics of women, demographic characteristics, the importance of the family factor, the formation of prenatal motherhood, motherhood as a single whole of mother and child.

Conclusion of chapter 1: a set of social, psychological, pedagogical factors has a great influence on the formation of the maternal complex.

The second chapter deals with the prevention and rehabilitation of non-motherhood, as well as a comprehensive program for the prevention of child abandonment.

Conclusion of chapter 2: prevention should be carried out comprehensively (implementation of activities based on coordinated interaction of bodies and institutions responsible for various aspects of the state system of prevention (interdepartmental level), as well as specialists of various professions (professional level). And also early detection of women who gather abandon the child. Treatment and rehabilitation of postpartum depressions are used therapeutic and psychotherapeutic methods. Antidepressants and hormonal drugs in the first place in the medical treatment of depression. The use of art therapy is widely used. Iso-therapy, sound therapy is suitable for diagnostics. Also in the rehabilitation program include massage, acupuncture and hydrotherapy.

The third chapter is carried out an empirical study of the characteristics of depression and anxiety in women with different age categories.

Conclusion on chapter 3:

An empirical study of the characteristics of depression and anxiety in women with different age categories showed the following:

1. The level of anxiety is rather higher in women in the age group from 18 to 30 years. They experience a state of heightened anxiety, fear, anxiety due to the appearance of a child. Anxiety is the result of a negative emotional experience, which can manifest itself in their behavior. However, women aged 31 to 50 years with such a concept as anxiety faced less often.

2. The level of the degree of depressive disorders showed that younger girls are more prone to depression. This is characterized in such a way that immediately after birth, they are confronted with a traumatic situation (childbirth), possibly also the influence of a long-term psychotrauma. Suppression will consist in violent destruction of memories from consciousness that cause fear, anxiety, tension. In cases where the traumatic situation has turned out to be extremely strong and emotional, it can remain in the subconscious in the form of sadness and anxiety. For women who are experiencing depression, psychological and social support should be provided. The easiest way is to change lifestyle, as psychological help is used by psychologists. Psychological therapy will help identify and change destructive thoughts and behavior.

The hypothesis of a study that there are differences between depressive disorders and the degree of anxiety in women of different categories.

The practical significance of the results: the results of the thesis can be used by professionals working with women refusing maternity, psychotherapists, social workers, as well as medical personnel.

